



# El Imaginario Sexual de la Clase Obrera

*Dana Hart*

Empecé por contactarles con cualquier excusa, pensando en inventar algún argumento, porque ¿quién le pregunta a alguien que no conoce, por su sexualidad?, ¿quién se sienta con una persona desconocida, a escucharle hablar sobre su imaginario sexual?

Pero luego recordé a un dirigente sindical que conocí cuando yo tenía apenas dieciocho años, que durante una asamblea, sacó un pilón de revistas hechas por él mismo, y dijo “me encontré esto por ahí, no sé si les interesa, se las dejo aquí”. Siempre me pregunté por qué les había mentido a los trabajadores, si él tenía un fuero sindical, no podían despedirlo por repartir revistas.

Y entonces recordé esa lección, sacada hace veinte años: Nunca mentirle a la clase obrera, en ningún sentido, para ningún fin. Así que les dije la

verdad: “Estoy haciendo un trabajo escrito sobre la sexualidad de la clase obrera”. Ninguno me dijo que no. Hasta quien tenía más vergüenza, se dio un par de vueltas, y me contestó, respetuosamente, como si estuviera participando de un estudio científico, definitorio.

A priori, se podría pensar, que en un clima actual, en el que lleva la delantera la ultraderecha en países como Argentina, el imaginario sexual será machista, puramente. ¿Será así? ¿Absolutamente machista? ¿O habrá otras consideraciones, otros elementos que podamos conocer?

La Inteligencia Artificial, cuyas novedades, recorren nuestras ciudades, puso en cuestión muchas cosas, pero no pudo poner en cuestión la necesidad de los oficios, que siguen siendo el eje de la sociedad, y por lo tanto de sus posibles transformaciones profundas.

¿Cuáles son los deseos más ocultos de la clase obrera de hoy?

El tema es lógicamente un tabú. Fue difícil formular la pregunta, o encontrar la forma de hacerlo, sin caer en malas interpretaciones o intenciones varias. Pero si hay algo que enseña Freud en sus más de veinte volúmenes, es que allí donde está el tabú, hay un objeto de interés.

### **Conductor de MetroTren Subterráneo:**

- Tengo muchas, pero la más importante, tiene que ver con hacerlo en un lugar público.

### **Operador de Maquinaria, Sucromiles:**

- Dos mujeres; junto al fuego en la playa; en un teleférico.

### **Operador de Maquinaria Pesada:**

- Dos mujeres

### **Profesora de Escuela:**

- He soñado varias veces con mi ex, un tipo 35 años mayor con el que tuve una relación por 10 años. Muy clandestino todo, muy violento.

También he soñado con el percusionista de Congreso Raúl Aliaga.

**Pescador Artesanal:**

- Con la mujer más hermosa del mundo

**Trabajador de Superpollo:**

- Hacerlo en un auto, sin prejuicios

**Trabajador de Cemento Melón:**

- Con una mujer mayor, ya que dicen que tienen más experiencia.

**Obrero de Salfa Calama:**

- Que sea con amor.

## **Operario de Grúa Horquilla:**

- Todo lo que tenga que ver con la parte trasera.

## **Trabajadora de Hospital, Trans-género:**

- Me gustaría en el baño de un boliche con otra chica.

## **Mecánico Automotriz:**

- Una chica vestida de conejita o hacer un trío.

## **Mecánico Forestal:**

- En el trabajo o en el bosque.

## **Electricista:**

- Sexo anal o en una piscina.

### **Conductor de la CCU:**

- Tener una compañera de vida y viajar a San Andrés para hacer el amor en una noche de lluvia.

### **Dueña de Casa:**

- Mi fantasía es hacerlo en un lugar público, y que seamos muchas personas.

### **Yalero:**

- Lo que me gustan son las palabras sexuales.

### **Trabajador de Unilever:**

- Estar con dos mujeres.

## Mujer Herrera y Soldadora:

- Tengo ganas de incursionar con los juguetes, porque me cuesta un montón acabar. No se si es que estoy nerviosa pero cualquier cosa me desconcentra, no llego casi ninguna. Es un tema que me tiene un poco harta. Mi fantasía sería poder acabar las veces que quisiera por ejemplo.

## **Algunas Conclusiones y/o Comentarios:**

Fue más fácil obtener respuestas por parte de los varones, en las mujeres de la clase trabajadora, hubo más dificultad para poder acceder y poner sobre la mesa la pregunta. La razón es que el hombre, debido a las cadenas impuestas por esta sociedad, acostumbra a tener mayor vida pública, visible.

En tal sentido, se puede ver cómo la fantasía se vincula con la imposibilidad de tener satisfacción, en las mujeres y disidencias, debido al entorno patriarcal en el que vivimos.

En relación a quienes se identificaron como varones, saltan a la vista quienes responden que su fantasía sexual es estar, por ejemplo, con dos mujeres, el trío o el disfraz de conejita, dejando de manifiesto, las típicas concepciones machistas

arraigadas por la sociedad, que era el aspecto más obvio y esperable. ¿Pero qué más hay?

También existe, quien respondió que su fantasía sexual, es que haya amor en sus relaciones íntimas. “Tener una compañera de vida”, que “sea por amor”. Me parece un aspecto de sensibilidad interesante, considerando que se estila separar la sexualidad del afecto, y se estila también hablar de la sexualidad como algo meramente ligado al objeto de deseo, “vacío”, al cuerpo sin contenido.

La fantasía de tener relaciones sexuales con una mujer mayor, si bien puede considerarse bastante típica, igualmente y de todas formas, rompe con la estructura clásica patriarcal, del hombre mayor como dominante y sujeto que enseña.

En la práctica, este trabajo se posicionó hacia otros objetivos, cuando me empezaron a preguntar, varios de ellos, identificados como

varones, cuestiones específicas a la sexualidad femenina, que no podían preguntar en la casa o en la escuela. Cuestiones relacionadas con el orgasmo y el Punto G, que no les enseñó la mamá y la maestra, mostrando también, la necesaria Educación Sexual para formar, también, a la clase obrera. A cambio, de responder ellos mis preguntas, me hicieron otras, que nunca pudieron preguntar por temor a ofender. Así que estuve intentando transmitir algunos secretos bastante simples para garantizar el orgasmo femenino.

No faltó quien dijo “estar con una Argentina”, respuesta que no agregué a este trabajo, por estar claramente mediada por el hecho de que quien le hacía la pregunta, era una mujer proveniente de Argentina.

A más de uno le llamó más la atención el término “clase obrera”, que la pregunta en torno a la

sexualidad, incluso teniendo oficios como electricista. Pero la gran mayoría se reconoció como parte del sector.

También me tocó la parte de ayudar, en términos del desahogo, que hubo quien me empezó a contar sus tragedias y cómo su vida estaba compuesta por deslealtades e ingratitudes. Es claro que tampoco hay mucho acceso a escuchas y acompañamientos terapéuticos de ningún tipo, mucho menos gratuitos. Tuve hasta un secreto de infidelidad que no saben ni familiares ni amigos.

Es curioso también, la respuesta de tener relaciones sexuales en el trabajo, que es justamente el lugar donde deben acatar constantemente las normas ajenas y permanecer sin mostrar sus aspectos más íntimos. El lugar de la explotación y opresión. Y la referencia al uso de

las palabras para generar y sostener la excitación y la fantasía.

Otro punto alentador, es que no relataran fantasías violentas, lo cual hubiese resultado extremadamente chocante.

El ejercicio interesante, para terminar, es volver a realizar esta pregunta, en el futuro, sobre la base de un proceso de lucha, movilización, o ascenso, que permita identificar otra subjetividad, para poder observar y cotejar los cambios esperables en la subjetividad, y el imaginario sexual de la clase obrera.

**\*Imagen de Portada de Iwanttoleaveok**

[www.danahartescritora.com](http://www.danahartescritora.com)